

En Route vers le Mariage (ERM) et Sur le Chemin de l'Amour (SCA)

Grâce à l'initiative PROACT, Inès et Donald avec leurs amis ont promu deux programmes : un adressé à des jeunes qui se préparent pour le mariage, un autre à ceux qui se préparent pour l'envisager.

10/02/2022

En Côte d'Ivoire et très probablement dans d'autres régions du monde, il

est devenu très à la mode depuis quelques années d'utiliser des sigles pour la dénomination d'une activité apostolique. Et si la dénomination peut être en anglais, mieux encore. À titre d'exemple "BYF" (Build Your Future) ; PDP (Personal Development Program), etc.

Lorsque nous avons décidé de nous lancer, dans le cadre de PROACT, une nouvelle activité en relation avec le mariage et les fiançailles, nous n'avons pas dérogé à la règle, mais nous avons gardé la langue française. Il y a 6 ans, nous lancions tous les deux l'ERM (En Route vers le Mariage) un programme de formation destinée à des couples fiancés afin de leur assurer une meilleure préparation au mariage.

Tous en tant que promoteurs de cette activité, nous avions le souci de nous mettre en première ligne sur le front de bataille de la famille tel que nous

le suggéraient le Pape François et le Prélat de l'Opus Dei. Nous étions alors loin d'imaginer que nous en serions aujourd'hui à la préparation de la 6^{ème} promotion.

Pour démarrer cette activité, nous avons pris contact avec des amis, des collègues de travail, pour obtenir des participants. Le contenu du programme de formation consiste à des entretiens, des projets de recherche, des études de cas, projections de films, visites aux couples mariés, visites aux malades, activités ludiques, questionnaires de réflexion sur le mariage. L'objectif final étant de découvrir la grandeur du mariage, construire son projet de famille et former des foyers Lumineux et Joyeux.

À l'issue de la première édition, l'engagement des premiers auditeurs a été tel que nous avions des listes

d'attente pour les éditions suivantes.
Nous n'en revenions pas.

Raïssa et Armel, de la promotion 2020 du programme ERM, aujourd'hui mariés, ont voulu rendre le témoignage suivant :

« L'aventure à ERM nous a permis de comprendre réellement ce que c'est que le mariage, pourquoi se marier?, comment vivre dans le mariage?

Le mariage est un sacrement, c'est une vocation à laquelle Dieu nous appelle et le but du mariage n'est autre que le bonheur.

On se marie pour aider l'autre à se sanctifier, pour se faire l'union doit être basée sur des valeurs propres à nous et nous avons bien voulu choisir:

_ la prière

_ la communication

_ la sincérité.

Nous avons appris en tant qu'époux à être à l'écoute de l'autre, pour se faire comprendre. La communication est maintenant au centre de tout car nous savons que les hommes et les femmes n'ont pas la même façon de voir les choses.

Pour la question du nombre d'enfants, les moyens de contraception, sujets que nous n'avions jamais abordés, nous avons compris que cela était aussi important de les aborder et surtout d'y avoir un point de vue clair avec des repères justes.

Avoir des orientations sur le budget de notre mariage et comment faire le budget familial a été d'une importance capitale. Cela nous aide encore à aller à l'essentiel.

Enfin la connaissance des différents tempéraments nous a permis d'approfondir ce que nous savions l'un de l'autre pour mieux faire sortir le meilleur de chacun.

Ce n'est pas toujours facile mais nous nous sommes inscrits dans la dynamique de commencer et recommencer.

En gros, ERM nous a fait comprendre l'importance de la formation des fiancés pour la vie de couple et pour l'éducation des enfants. »

À ce jour, le programme ERM a formé environ 50 couples qui pour le plus grand nombre a débouché sur le mariage.

Fort donc du succès de ERM et vu nos emplois du temps chargés, nous n'envisagions plus nous compliquer encore l'existence. J'étais dans l'idée de consolider les bases de ce programme à travers la 2^{nde} puis la 3^{ème} édition lorsqu'une fois encore la providence en a décidé autrement.

En effet, deux ans plus tard, en 2018 donc, sous la pression de certains de nos amis, nous lancions SCA (Sur le

Chemin de l'Amour) programme de formation sur l'Amitié, le Mariage et l'Amour humain. Ce programme est destiné aux jeunes célibataires professionnels avec pour but de réfléchir sur le sens de la vie et sur l'amitié ; découvrir la dimension transcendante de l'Amour Humain de sorte à mieux appréhender les fiançailles et par la suite le mariage.

À ce jour c'est près de 100 participants qui ont bénéficié de ce programme de formation qui est lui aussi un véritable succès.

L'activité s'est imposée d'elle-même dans le sillage de l'ERM et malgré nos réticences compte tenu de l'implication en termes de temps à y dédier en plus de l'ERM, le point n°6 de Chemin a fini par nous décider à promouvoir cette autre activité.

Les témoignages des participants sont tout aussi élogieux que ceux de l'ERM. À titre d'exemple celui-ci : «

Grâce à SCA, j'ai découvert vraiment ce que représente l'amitié, se donner et se disposer à recevoir. Véritable valse d'amour. Je n'avais pas eu jusque-là la nécessité de me connaître. Cela me paraissait absurde, mais aujourd'hui tout est différent. »

Pour mettre la cerise sur le gâteau, nous encourageons les participants à nos programmes qui aboutissent au mariage à participer au Cours d'Orientation Familiale. L'expérience est très bonne. Il y a une très bonne intégration et une meilleure participation due au fait que ces derniers perçoivent mieux les enjeux autour de la famille.